

Inhaltsverzeichnis

Inhaltsverzeichnis	1
Was heißt Medienkompetenz ? Wie erwirbt man sie ?	
Einige praktische Erfahrungen	3
Mit Buch, CD-ROM und Internet – Vermittlung von Medienkompetenz in einer kleineren Stadtbibliothek	7
Die Vermittlung von Medien- und Informations- kompetenz in der Zentral- und Landesbibliothek Berlin	10
Das Internet als Hilfsmittel für das akademische Studium - Ein Erfahrungsbericht aus der University of Natal, Durban, Südafrika.	15
Das Internet im Fachverlag	24
„Na klar kann ich Internet - aber wieso steht denn da nicht gleich die richtige Signatur dabei?" Erfahrungen während einiger Einführungen in die Internetrecherche im Rahmen von Tutorien für Studenten an der Humboldt-Universität zu Berlin	28
OPOS-Projekt: Ein transatlantischer Briefwechsel zur internationalen Verständigung (Deutschland – USA)	34
Lernprozesse von oben nach unten und von unten nach oben – Auswirkungen auf die Rolle der Bibliothekare in der Wissensverwaltung	37

What is information literacy? How is it obtained? Some practical experiences	52
With Book, CD-ROM and Internet - Mediation of Information Literacy in a Small Public Library	56
Generating Information Literacy at the Central and State Library, Berlin	59
How to make use of the Internet as a tool for academic learning	63
Internet in specialised publishing companies	73
"Of course I can use the Internet - but why isn't there written the right shelf-mark right away ?" Experiences in introducing student beginners to the Internet at the Humboldt-University of Berlin	77
OPOS-Project: An E-Learning Project between the United States and Germany	82
From Top-Down to Bottom-up Learning: Implications for the Role of Librarians in Knowledge Management	85